

Se intensifican daños por incendios y Contraloría advierte que emergencia pone en riesgo financiamiento del reajuste

■ Al cierre de esta edición, se registraban 19 personas fallecidas, más de 1.500 damnificados y 630 personas albergadas.

POR A. LARRAÍN Y C. RIVAS

Al cierre de esta edición, el balance por los incendios forestales que afectan a las regiones de Ñuble, Biobío, y ahora La Araucanía, efectuado por el Comité Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid), ascendía a 19 personas fallecidas, más de 1.500 damnificados y 630 personas albergadas.

De acuerdo con lo informado en el reporte oficial, en la región del Biobío se contabilizan más de 300 viviendas destruidas y otro millar en evaluación, mientras que en Ñuble se registran 25 viviendas destruidas y más de 140 en proceso de evaluación. Las autoridades reiteraron que el levantamiento de información continúa en coordinación con los

municipios y que las cifras podrían aumentar incluso si no se registran nuevos focos de incendio.

El Presidente Boric informó que en La Araucanía hay 22 focos, por lo que envió a la ministra de Obras Públicas, Jessica López, y al subsecretario del Interior, Víctor Ramos, "como enlaces en la zona para reforzar equipos".

Incendios y efectos en el reajuste

En paralelo a la emergencia, este lunes la Comisión de Hacienda del Senado continuó analizando el proyecto de reajuste del sector público, que comenzó a votarse durante la tarde con miras a que sea revisado por la Sala este miércoles. En la sesión de la mañana del lunes



Entre Biobío y el Ñuble ya se contabilizan más de 320 viviendas destruidas.

expusieron la presidenta del Consejo Fiscal Autónomo (CFA), Paula Benavides, y la contralora general de la República, Dorothy Pérez.

En su exposición, advirtió que tal como están las cosas, el déficit estructural "podría terminar siendo aún mayor que 2,2%", como se ha especulado que sería," y que, estructuralmente, tenemos un nivel de gasto que nuestros ingresos no nos permiten financiar". De ahí que hiciera hincapié en la importancia

de que cualquier compromiso de gasto esté financiado.

Por su parte, la contralora Dorothy Pérez fue categórica al señalar que las provisiones a las que se podría recurrir para financiar el reajuste no tienen esto como único objetivo. En ese sentido, advirtió que "cuando uno alude a líneas de presupuesto con las cuales una financia habitualmente emergencias, atendida la emergencia que estamos viviendo en el sur del país (...) probablemente

se va a requerir utilizar gran parte de esas líneas de emergencia para cubrir esa situación. De manera que no estarán esos fondos disponibles para cubrir la ley de reajustes".

Empresas del sector

Para combatir los incendios, el Estado ha desplegado 77 aeronaves pertenecientes a Conaf, Senapred, el Estado Mayor Conjunto de Chile.

Al respecto, la Corporación Chilena de la Madera (Corma), gremio

Fecha: 20-01-2026
Medio: Diario Financiero
Supl.: Diario Financiero
Tipo: Noticia general
Título: Se intensifican daños por incendios y Contraloría advierte que emergencia pone en riesgo financiamiento del reajuste

Pág. : 3
Cm2: 176,4

Tiraje: 16.150
Lectoría: 48.450
Favorabilidad: No Definida



ATON

distribuidas entre helitransportadas, mecanizadas y terrestres, que involucran a 2.535 personas.

La empresa minera Aclara, que mantiene un proyecto para la explotación de tierras raras en la comuna de Penco, salió al paso de informaciones que circulan a través de redes sociales y portales informativos, que vinculan a la iniciativa, actualmente en procesos de Evaluación Ambiental, con el origen de los incendios forestales que afectan a la Región del Biobío y en particular a la ciudad de Penco.

A través de una declaración pública, la compañía, de capitales canadienses enfatizó en que frente a este escenario, “somos claros y categóricos en señalar que se trata de afirmaciones falsas, irresponsables y malintencionadas. Por el contrario, también hemos sido directamente afectados por esta catástrofe. Confiamos plenamente en el trabajo de las autoridades competentes que están investigando las causas de la emergencia y no dudaremos en sumarnos o ejercer las acciones que correspondan para perseguir a quienes resulten responsables”.

que agrupa a las firmas forestales, mediante un comunicado, resaltó que ha destinado \$ 123 mil millones a la prevención y preparación ante incendios. Esta inversión se ejecuta de manera continua para fortalecer la detección, prevención y combate de incendios forestales en todo el país, dijo la asociación.

En las regiones afectadas, Corma señaló que cuenta con 35 aeronaves, 17 aviones y 18 helicópteros, 29 camiones aljibe y 212 brigadas